

Quelles innovations pour l'agriculture en Bretagne ?

Jean OLLIVRO

Hubert GARAUD

Frédéric THOMAS

4 juin 2014
à 20H00

Lycée agricole
de Caulnes (22)

18 juin 2014
à 20H00

Salle des fêtes
de St Jacut du Méné (22)

2 juillet 2014
à 20H00

Salle des fêtes
de Landujan (35)

Entrée gratuite



Conférences organisées dans le cadre du projet de territoire de la Haute Rance



Communauté de communes
Saint-Méen



Comité
professionnel
agricole

Programme : L'innovation à tous les étages pour l'avenir de l'agriculture en Bre-

L'innovation est aujourd'hui mise en avant dans toutes les stratégies de territoire ou d'entreprise. C'est dire si elle est capitale et déterminante pour l'avenir de tous dans un monde très changeant, confronté à de multiples crises, financière, économique, sociale, climatique et écologique.

L'innovation doit se concevoir à toutes les échelles, du territoire, aux entreprises, en passant par les filières.

C'est le sens de ce nouveau cycle de conférences 2014 qui est proposé dans le cadre du projet de territoire de la Haute Rance. Celui-ci a été construit par des élus, des agriculteurs et des habitants dans la suite des

Mercredi 4 juin « L'innovation territoriale »

Jean OLLIVRO, professeur de géographie à l'Université de Rennes 2, Président de l'association Bretagne Prospective, auteur de « La nouvelle économie des territoires » (2011)

L'augmentation inexorable du coût de l'énergie oblige les territoires à innover pour maintenir leur richesse. Toutes les initiatives locales d'économie d'énergie, de production d'énergie renouvelable, de consommation de produits alimentaires locaux, de production agricole économe en in-



Mercredi 18 juin « L'innovation des coopératives agricoles »

Hubert GARAUD, Président de la coopérative TERRENA

Pour garantir une production de haut niveau de rendement respectueuse des écosystèmes et bénéfique pour la santé des consommateurs, les coopératives agricoles se doivent d'inventer une nouvelle agriculture. Cette mutation en profondeur des systèmes de production nécessite d'associer tous les acteurs des filières agroalimentaires pour débattre, innover, échanger, en lien avec les



Mercredi 2 juillet « L'innovation des exploitations agricoles »

Frédéric THOMAS, agriculteur en Sologne, Président de l'association BASE (Biodiversité, agriculture, sol, et environnement), fondateur et rédacteur en Chef de la revue TCS

Bonne nouvelle ! Il y a plein d'expérimentations en cours menées par un grand nombre d'exploitants permettant d'entrevoir les nouveaux systèmes de production de demain. L'agriculture de conservation, qui met le sol vivant au centre du système permet, en maximisant le capital environ-

